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Новое слово в строительстве: Новое слово в строительстве: 
стяжки, крепления, цепи.стяжки, крепления, цепи.

Детям Чувашии вернули Детям Чувашии вернули 
омбудсмена.омбудсмена.

Игра с тарифами — Игра с тарифами — 
на грани фола.на грани фола.

Сердечно поздравляем 
вас с Новым, 2017 годом и 
светлым праздником Рожде-
ства Христова! 

Это наши самые люби-
мые праздники — время 
ожидания чуда и светлых на-
дежд. От каждого из нас, от 
того, насколько хорошо мы 
делаем свое дело, от нашей 
гражданской активности за-
висит, каким станет новый 
год для нашей родной Чува-
шии и России. Наши общие 
достижения дают все осно-
вания уверенно смотреть 
вперед, строить дальнейшие 
планы и развиваться. Выра-
жаем вам свою признатель-
ность за поддержку и дове-
рие на прошедших выборах. 
Надеемся на дальнейшее 
сотрудничество на благо 
всех, кто своим трудом соз-
дает богатство нашей респу-
блики, верит в победу сил 
справедливости. Уверены, 
вместе мы сможем достичь 
еще больших результатов – 
дать импульс роста экономи-
ке, укрепить общественное 
согласие, обеспечить до-
стойную жизнь для каждой 
семьи.

Пусть 2017 год оправдает 
наши надежды, принесет в 
каждый дом стабильность и 
уверенность, семейное теп-
ло и благополучие, взаимо-
понимание и любовь родных 
и близких. От души желаем 
вам и вашим близким креп-
кого здоровья, удачи и успе-
хов в реализации всего за-
думанного.  

С НОВЫМ ГОДОМ 
И РОЖДЕСТВОМ, 

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

С уважением, 
депутаты 

Государственной Думы 
Анатолий Аксаков 

и Олег Николаев  

Состоялись 
встречи советского 
и российского 
актера театра и 
кино, заслуженного 
артиста УССР, 
заслуженного артиста 
РФ, лауреата премии 
имени Ленинского 
комсомола, члена 
Центрального 
Совета партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Владимира 
Конкина с жителями 
Чувашии. 
Во встречах приняли 
участие депутаты 
Госдумы Российской 
Федерации от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ 
Анатолий Аксаков 
и Олег Николаев. 

Первая встреча прошла 

17 декабря в Свято-Троиц-

ком мужском монастыре в 

Чебоксарах. Она совпала с 

торжествами в честь святи-

теля Гурия, архиепископа Ка-

занского, покровителя Епар-

хиального центра подготовки 

церковных специалистов, и 

презентацией Школы подго-

товки мастеров колокольно-

го искусства Чебоксарской 

Епархии. Большую помощь в 

ее открытии оказал Анатолий 

Аксаков, который подарил 

школе набор церковных коло-

колов. 

Затем Владимир Конкин, 

Анатолий Аксаков и Олег 

Николаев выехали 

в с. Убеево Крас-

н о а р м е й с к о г о 

района. Здесь со-

стоялись встреча 

с учащимися и пе-

дагогами местной 

школы, а также возложение 

цветов к памятнику депутата 

Государственной Думы пер-

вого созыва (1906 год) Якова 

Абрамова. 

Встречи в районе за-

вершились торжественным 

открытием в с. Красноар-

мейское общественной при-

емной депутата Государ-

ственной Думы Анатолия 

Аксакова и Центра защиты 

прав граждан в Касноармей-

ском районе.

Вечером того же дня в Чу-

вашском государственном 

университете состоялось 

награждение победителей 

олимпиады по физике сре-

ди школьников Чувашской 

Республики. Призы и на-

грады вручили Анатолий 

Аксаков, депутат Чебоксар-

ского городского Собрания 

депутатов от партии 

С П РА В Е Д Л И В А Я 

РОССИЯ Алексей 

Никитин.

18 декабря со-

стоялось главное 

событие — творче-

ская встреча Вла-

димира Конкина с 

жителями Чебоксар 

в ДК имени Я. Ух-

сая, на которую, по 

самым скромным 

подсчетам, пришло 

более 600 человек. 

Все с интересом 

слушали воспоми-

нания Владимира 

Алексеевича, ко-

торый сыграл в 49 

фильмах, включая 

известные картины 

«Как закалялась 

сталь», «Аты-баты 

шли солдаты…», 

«Место встречи из-

менить нельзя», 

и встретили вы-

ступление артиста 

бурными аплодис-

ментами. После 

завершения офи-

циальной части зри-

тели еще долго не отпускали 

со сцены любимого артиста.             

  В тот же день Анатолий 

Аксаков и Олег Николаев 

приняли участие в торже-

ственном открытии XII Все-

российского турнира по воль-

ной борьбе на призы Героя 

России, генерал-лейтенанта, 

нашего земляка Гаврилова 

Николая Федоровича в Ново-

чебоксарске.    

ссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссссст

Уважаемые Уважаемые 
жители жители 
Чувашии!  
Дорогие 
земляки!

епутатов от партии

Актер Владимир Конкин 
встретился с жителями Чувашии
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Первая встреча прошла Николаев выехали
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ЛИЦО ВЛАСТИ
ПАРЛАМЕНТ

Единороссы 
отработали 
назад

«Оптимизация беременных»

Волосы дыбом встают

Если прошлая сессия Госсовета Чувашии отличалась самоуправством власти, то завершающая год была богата вопросами, 
неудобными для публичных дискуссий, оттого все попытки оппозиции обсудить некоторые темы пресекались в основном на корню. 

Депутату Игорю Молякову спикер Валерий Филимонов так и сказал, что его лишат «голоса или слова». И на то была причина: 
на сессии предстояло принять поправки в закон, отменяющие детские пособия многодетным семьям, и аннулировать свои же решения 

о ликвидации поста детского омбудсмена. Другими словами, единоросское большинство и те, кто им управляет, 
фактически должны были расписаться в собственной недальновидности.

В нынешнее предновогодье чиновники и 
руководители предприятий подтвердили 

свои аппетиты.

Администрации Шемуршинского района понадо-

бился автомобиль за миллион. Цвет — «металлик», 

кондиционер, аудиосистема с сенсорным дисплеем 

с 6 динамиками, прикуриватель и розетка 12 вольт… 

Администрации Канаша требуется машина за 

полтора миллиона. Заявка по цвету — «белый пер-

ламутр» — сменилась на «черный».

Кроссовер за два с лишним миллиона для «пере-

возки и встречи высокопоставленных гостей, руко-

водства предприятия и мелкогабаритных грузов» 

захотели на ГУП «Биологические очистные сооруже-

ния» Минстроя ЧР. Это должен быть белый Hyundai 

Santa Fe с черным салоном. 

Автобазе администрации главы республики тре-

буется три черных автомобиля по 1,5 млн каждый. 

За счет республиканского бюджета, разумеется.

Почти 900 тысяч бюджетных рублей предусмо-

трено на сувенирные часы с государственной сим-

воликой. Такие часы Игнатьев привык дарить как 

жителям Чувашии, так и ее гостям. И если раньше 

деньги на них выделял бывший сенатор от республи-

ки Леонид Лебедев, то сейчас в силу определенных 

причин он этого делать не может.

Год назад 31 декабря глава республики Михаил 

Игнатьев подарил главе Ядринского района Влади-

миру Кузьмину «Мерседес», не Кузьмину лично, ко-

нечно, а администрации — за достижения. Теперь 

Кузьмин не у дел.

МУП «Коммунальные сети» Новочебоксарска 

объявили 31 декабря прошлого года конкурс на по-

купку яхты для «нужд» МУПа стоимостью 5,9 млн ру-

блей и вместимостью 12 пассажиров. Нужды заклю-

чались в заборе проб воды. Конкурс был отменен 12 

января 2016 года «в связи с изменившейся конъюн-

ктурой рынка, сформировывающимися отдельными 

экономическими и финансовыми вопросами в дея-

тельности предприятия». На самом же деле  — в свя-

зи с тем, что желание шикарно жить получило широ-

кий общественный резонанс.

В октябре парламентское боль-

шинство проголосовало за упразд-

нение института уполномоченного 

по правам ребенка, и законопроект 

был направлен на подпись главе ре-

спублики. Глава, получив письмо от 

председателя Совета Федерации Ва-

лентины Матвиенко о том, что долж-

ность детского омбудсмена надо бы 

сохранить, наложил на законопроект 

вето и вернул в Госсовет. И на сессии 

20 декабря депутаты были вынуж-

дены принять новое решение, при-

чем единогласно и без обсуждений. 

Между тем средства на содержание 

аппарата детского омбудсмена на 

прошлой сессии в республиканский 

бюджет не заложены.

Чтобы сохранить хорошую мину 

при плохой игре, выкручиваться 

пришлось автору скандального 

законопроекта Николаю Малову, 

который сказал, что «попятному» 

решению предшествовало допол-

нительное изучение общественного 

мнения. Вопрос, кто мешал сделать 

это раньше, задавать неуместно, 

хотя знаковую роль тут действи-

тельно сыграло мнение, только ни-

как не общественности Чувашии, а 

спикера Совета Федерации Вален-

тины Матвиенко.

Разумеется, предложение Иго-

ря Молякова обсудить инцидент не 

прошло — его поставили на голо-

сование, об итогах которого и гово-

рить не стоит: единороссы очень не 

любят, когда их нелепые действия 

подвергаются критике оппозиции. 

Но Моляков успел сказать несколько 

слов по этому вопросу: «Прислуша-

лись к голосу депутатов оппозици-

онных фракций, СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ. Я открыто говорил о том, 

что пост детского омбудсмена надо 

сохранить. Вовремя направленные 

письма сработали».

Не стали единороссы обсуждать 

и возвращение ежемесячных выплат 

работающим ветеранам труда, чего 

республиканская прокуратура доби-

лась через суд, точнее, через суды 

— Госсовет в оспаривании решения 

о выплатах дошел до Верховного 

Суда РФ. Год назад на сессии фрак-

ция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ голо-

совала против отмены ветеранских 

выплат.

Законопроект, разработанный пар-

ламентским Комитетом по социальной 

политике и национальным вопросам и 

представленный на сессии его предсе-

дателем Вячеславом Рафиновым (быв-

шим детским омбудсменом), вызывает 

недоумение. Документ вносит измене-

ния в статью 7 республиканского зако-

на от 4 декабря 2012 года «О ежемесяч-

ной денежной выплате семьям в случае 

рождения (усыновления) третьего ре-

бенка или последующих детей», в ко-

тором не были обозначены сроки. И 

вносимые изменения сводятся как раз 

к ограничению периода выплаты посо-

бий таким семьям — по 31 декабря 2016 

года. То есть на третьего и последую-

щих детей, родившихся до первого дня 

нового года, пособие выплачиваться 

будет, а родители малышей, которые 

появятся на свет после 31 декабря 2016 

года, рассчитывать на него уже не мо-

гут.

Эти пособия выплачивались реги-

онам с низкой рождаемостью на усло-

виях софинансирования. В пояснитель-

ной записке к проекту закона сказано, 

что Чувашия «перестала соответство-

вать критериям отбора субъектов Рос-

сийской Федерации для включения в 

перечень в связи с тем, что величина 

суммарного коэффициента рождаемо-

сти по Чувашской Республике за ряд 

лет превышала среднее значение по 

Российской Федерации и отмечает-

ся естественный прирост населения». 

А раз у нас, по мнению власти, стало 

рождаться больше детей, то и стимули-

ровать рождаемость ни к чему. Получа-

ется, единороссы решили подкорректи-

ровать рождаемость путем неоказания 

государственной поддержки?

Ожидания относительно разрешения коллизии с назначе-

нием на штатную должность заместителя парламентского ко-

митета не оправдались.

По закону вакансии должны достаться представителям 

фракций всех партий законодательного органа, в том числе 

и оппозиционных — СР, КПРФ и ЛДПР. В СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ решение о том, что на штатную должность пойдет 

Игорь Моляков, было принято заблаговременно. Единоросская 

власть тоже заблаговременно спланировала, как «обезвре-

дить» своего главного оппозиционера: депутату Госсовета Сер-

гею Семенову (СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ) было предложено 

выдвинуть на эту вакансию свою кандидатуру. Но интриганам 

не повезло — Семенов от предложения отказался. Тем не ме-

нее на прошлой сессии 

на должность замглавы 

комитета по экономиче-

ской политике по указке 

товарища из руковод-

ства администрации гла-

вы республики был пред-

ложен все-таки Сергей 

Семенов, который из-за 

болезни не присутство-

вал ни на заседании про-

фильного комитета, ни 

на сессии. А в письмен-

ном заявлении Семено-

ва говорилось, что он бе-

рет самоотвод в пользу 

Молякова.

Пришлось спикеру 

доставать запасные ко-

зыри — он заявил, что получил несколько писем от уполномо-

ченного по правам человека РФ. Оказывается, омбудсмену не 

нравится, что Моляков пишет много обращений. Не нравится 

это и самому Валерию Филимонову, ведь Моляков может на-

писать «три письма в общей сложности около 200 страниц» за 

один день. (Спикер, видимо, на такие запросы по обращениям 

избирателей не способен.)

Председатель Госсовета явно переусердствовал. Сказав 

Молякову: «Вот, например, на меня вы пишете с 1997 года. Но 

никто с вами не судится», — он нечаянно попал в свежий тренд. 

Буквально через три дня после этого — теперь, наверное, уже 

исторического — высказывания президент Владимир Путин на 

заседании Совета по развитию гражданского общества и пра-

вам человека был возмущен постановлением суда в отноше-

нии липецкого бизнесмена, который привлекался к ответствен-

ности за обращение в прокуратуру: «…совершил преступление 

путем написания заявления в Липецкую облпрокуратуру», — 

процитировал определение суда глава государства и сказал, 

что от таких вещей у него оставшиеся на голове волосы дыбом 

встают. 

«Проштрафился» на запросах и Сергей Семенов — доду-

мался направлять их в полицию. И ведь до чего дошло — про-

верки идут в новочебоксарской Школе искусств, в газете «Гра-

ни», а там… А там руководители организаций — помощники 

депутата-единоросса Сергея Михеева. Видимо, по мнению Ми-

хеева, это недопустимо, когда 

депутаты пишут запросы, на 

основании которых соответ-

ствующие органы проводят 

определенную работу там, где 

работают его помощники.

Всей этой антимонии не 

выдержал заместитель проку-

рора Чувашии Александр Гри-

горьев: «Если с регламентом 

что-то не совпадает, пожалуй-

ста, приведите в соответствие. 

Уважайте свои регламенты и 

федеральный закон». Фили-

монов вынужден был сооб-

щить, что у Сергея Семенова 

есть законное право «выйти 

из состава и отказаться». 

На прошедшей сессии это 

«законное право» никто рассматривать не стал, хотя Сергей 

Семенов написал заявление об отказе от должности зампреда 

комитета. Филимонов заявил, будто «вопрос изучается». Сом-

нений в том, что власть не хочет видеть фамилию «Моляков» в 

штатном расписании, не осталось.

 Неужели эти деятели всерьез полагают, что Моляков со-

гнется от нападок или умрет с голоду без должности? Недаль-

новидно как-то. Он, скорее всего, обратится в прокуратуру. А 

все старания не привыкшего думать единоросского большин-

ства, безоговорочно выполняющего указания товарища из ру-

ководства администрации главы республики, приводят только 

к бесплатному пиару неугодного депутата от оппозиции. 

Власть — себе любимой
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АКТУАЛЬНО

ДА БУДЕТ СВЕТ

Электроэнергия в Чувашии 
подорожает на 4,3%

ОТ ЛУКАВОГО

С чьего потолка УПАЛИ ТАРИФЫ?

С июля 2017 года будет 
применен новый тариф на 

электроэнергию. Стоимость 
одного кВт/ч в городских 

газифицированных домах 
составит 3,11 рубля. Новый 

тариф установила Госслужба 
по тарифам. По словам 

представителей ведомства, 
повышение связано с 

конкурентной политикой.

До 1 июля тарифы на электроэнер-

гию сохранятся на прежнем уровне. 

А с 1 июля 2017 года, например, для 

городского населения, чьи дома обо-

рудованы газовыми плитами, электро-

энергия подорожает на 4,36%, то есть 

с 2,98 до 3,11 рубля за кВт/ч. А для ис-

пользующих электроплиты — на 4,31% 

— с 2,09 до 2,18 рубля за кВт/ч. Таким 

же будет повышение и для сельчан.

Тема повышения тарифов обсуж-

дается на интернет-форумах.

— Зарплаты не повышаются, а 

услуги ЖКХ растут. Разве так может 

быть? На что жить людям? — сетует 

жительница города.

Депутат Государственной Думы 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Олег 
Николаев считает, что решение о по-

вышении тарифов — антинародное:

— Чувашия последние два года по 

непонятным причинам резкими тем-

пами повышает тарифы. В прошлом 

году на 25 процентов были повышены 

тарифы на холодную воду. А в теку-

щем сопоставимое повышение грядет 

на горячую воду и теплоснабжение. 

По совокупному показателю повыше-

ния тарифов Чувашия попала в чис-

ло лидеров, заняв четвертое место в 

Российской Федерации. При этом по 

показателю уровня доходов населе-

ния республика находится на послед-

них позициях. Да и темпами роста за-

работной платы мы похвастаться не 

можем. В этих условиях руководству 

республики надо делать все, чтобы 

находиться хотя бы в пределах уста-

новленных правительством нормати-

вов. Вместо этого, по нашим сведе-

ниям, руководство Чувашии пытается 

узаконить свои непрофессиональные 

антинародные решения путем давле-

ния на муниципальных депутатов.

Мы уже обратились в ФАС РФ по 

поводу законности действий респу-

бликанских властей и будем делать 

все, что позволяет законодательство, 

для облегчения участи населения ре-

спублики. 

А поскольку сейчас тарифы 
на услуги ЖКХ повышаются не с 
1 января, а с 1 июля, то в обмо-
рок мы, глянув в расчетки, упа-
дем первый раз не сейчас, а в 
начале августа. Второй раз — в 
ноябре, когда в квитанциях уже 
будут стоять суммы еще и за ото-
пление. Хотя чебоксарцам в об-
морок можно начинать падать 
уже сейчас: для населения сто-
лицы Чувашии тарифы будут по-
вышены на 25%, правда, не для 
всего. В Новочебоксарске ощу-
тимо меньше — там рост соста-
вит 12%, в 276 муниципальных 
образованиях — 4,4%. 

Итак, в чем же дело?

Первого декабря 2016 г. 
глава Чувашии издал 

указ № 182 «О внесении изме-
нений в Указ Главы Чувашской 
Республики от 17 мая 2014 г. 
№ 65». Изменения касаются раз-
мера платы населения за жи-
лищно-коммунальные услуги. И 
касаются они их как-то странно: 
повышение в районах и городах 
республики не просто разное 
— оно несопоставимое. Мы по-
надеялись, что найдем объясне-
ние в приложении № 2, где дано 
обос нование величины уста-
новленных предельных (мак-
симальных) индексов измене-
ния размера платы за услуги 
ЖКХ в муниципальных обра-
зованиях республики на 2017 
год, только никакого обосно-
вания там нет. В приложении 
говорится, кто виноват в по-
вышении — и все. А «винова-
ты» депутаты Чебоксарского 
городского Собрания, это они 
своим решением от 29 ноября 
2016 г. № 574 «О согласовании 
проекта указа Главы Чуваш-
ской Республики «О внесении 
изменений в Указ Главы Чу-
вашской Республики от 17 мая 
2014 г. № 65» установили пре-
дельный (максимальный) индекс 
«по наиболее невыгодному для 
потребителей приросту платы 
за услугу отопления», которая «в 
заявленном наборе коммуналь-
ных услуг устанавливается в раз-
мере 25,0%».

Но кто нынче верит в подоб-
ные байки? Всем известно, что 
все «решения» у нас спускаются 
сверху. Так было и на этот раз, 
а крайними сделали городских 
депутатов. Даже единороссы 
просили не торопиться, дать 
еще немного времени, чтобы из-
учить, просчитать, но безуспеш-
но. Сверху сказали «люминий», 
значит «люминий». И решение 
было принято. В итоге ни одна 
цифра, существующая внутри 
повышения, обнародована не 
была, поэтому экономическую 

суть грядущего повышения по-
нять пока невозможно. Извест-
но только, что в Чебоксарах рост 
тарифов обусловлен повыше-
нием стоимости компонента на 
тепловую энергию и отопление.

В упомянутом приложении 

приводится «численность на-
селения, в отношении которо-
го изменение размера платы 
за коммунальные услуги равно 
установленному предельно-
му индексу, составляет 164 че-
ловека, или 0,034% от общей 
численности населения города 
Чебоксары и 0,013% от общей 
численности населения Чуваш-
ской Республики». А вот это уже 
за гранью понимания. Какие 164 
человека? Кто эти несчастные и 
где они живут? Ради интереса 
можно было еще посчитать со-

отношение с численностью 
населения России или даже 
планеты Земля — еще мень-
ше получилось бы.

Все это было бы дей-
ствительно смешно, 

если бы не было так непонят-
но. Нам, непросветленным, 
хотелось бы ясности: откуда 
цифры? Как рассказал наш 
корреспондент, побывавший 
на том памятном заседании 
ЧГСД, руководитель Гос-
службы Чувашии по конку-
рентной политике и тарифам 
Марина Кадилова долго и ви-
тиевато излагала суть дела, 

постоянно ссылаясь на взаимо-
отношения между тремя субъ-
ектами, зарегистрированными 
по Складскому проезду, — АО 
«Чувашхлебопродукт», ИП Семе-
нова Н.П. и жилым домом. Из ее 
выступления можно было сде-

лать вывод, что тарифы надо по-
вышать исключительно для них, 
и на это нужно разрешение де-
путатов. Но призыв дать «добро» 
повышению тарифов вызвал со-
мнение, и депутат Дмитрий Ни-
коноров спросил: «А кто даст 
гарантию, что тарифы не повы-
сят и в других местах?» «Гаран-
тией является глава Чувашской 
Республики Михаил Васильевич 
Игнатьев», — гордо ответила 
Марина Витальевна, после чего 
заулыбались даже единороссы.

А ведь вопрос депутата был 
очень даже уместным: в проекте 
решения городского Собрания, 
розданном депутатам, нет ни 
слова ни о каком Складском про-
езде, во всех строчках русским 
по белому написано «Чебокса-
ры». Кстати, индекс превышен не 
только в Чебоксарах, а еще в 15 
муниципальных образованиях, 
и тоже на основании решений 
собраний депутатов. 

Единоросское большин-
ство ЧГСД проголосовало 

за повышение тарифов, фракция 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — про-
тив. В других муниципалитетах с 
превышением индекса все про-
шло по такому же сценарию: 
сверху велели — снизу исполни-
ли. И никто не задумался: откуда 
цифры? Как обычно — с потолка.

— Мы готовим обращение в 
республиканскую прокуратуру, 
чтобы разобраться в ситуации 
с повышением тарифов доско-
нально, — сказал лидер фрак-
ции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в ЧГСД Сергей Муравьев. — 
После прокурорской проверки 
все встанет на свои места. Вре-

мени для этого предостаточно, 
поскольку тарифы теперь повы-
шаются с 1 июля.

Наверное, по мнению МВИ, 
социальное самочувствие на-
селения Чувашии от такого «по-
дарка» улучшится еще больше.

Глава республики Михаил Игнатьев подписал указ, в соответствии с которым размер платы граждан за коммунальные услуги 
будет изменен. Разумеется, не в лучшую для граждан сторону.

ВЛАСТИ 
НА ЗАМЕТКУ

Раз уж «гарантом по 
тарифам» Кадилова на-
звала Игнатьева, то ему 
не помешает ознако-
миться с тем, что руко-
водитель ФАС Игорь Ар-
темьев не исключил, что 
ответственность губер-
наторов за манипуляции 
с предельным ростом 
тарифов может быть 
ужесточена до уголов-
ной. При чем тут ФАС? 
При том, что правитель-
ство РФ наделило этот 
орган полномочиями 
по контролю над тари-
фами ЖКХ в регионах. 
Если антимонопольное 
ведомство зафиксирует, 
что граждане заплатили 
за услуги ЖКХ больше, 
чем установливает пре-
дельный индекс по му-
ниципалитету, то плату 
должны пересчитать за 
15 дней. При этом пла-
тельщик вправе подать 
заявление, по которому 
из бюджета региона ему 
выплатят компенсацию. 

МЕЖДУ ТЕМ
Правительством Российской Федерации утверждены индексы из-

менения размера платы за коммунальные услуги, вносимой гражда-
нами. В Чувашии в 2017 году индекс составит 3,9% плюс еще 2,3% до-
пустимых отклонений, утвержденных также правительством РФ. 
Итого 6,2% — это, по заверениям власти, максимальное изменение 
размера платы за коммунальные услуги в отдельных муниципальных 
образованиях республики с 1 июля 2017 г. Пока потребители не уви-
дят квитанций за июль и октябрь или пока нам не раскроют тайну 
повышения, эти заявления власти будут выглядеть голословными.

По данным Росстата, 
Чувашия вошла в число 
десяти регионов РФ с 
максимальным ростом 
цен на отдельные 
виды услуг ЖКХ. По 
удорожанию платы за 
ЖКУ мы находимся на 
9 месте в России, в том 
числе по росту платы 
за холодную воду и 
водоснабжение — на 4 
позиции среди регионов 
страны. 
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ЭКОНОМИКА И ПРАВО

БЕСХОЗЯЙСТВЕННОЕ

К
огда проезжаешь по Москов-

скому проспекту в Чебоксарах 

мимо студгородка в сторону 

«Рощи», нельзя не залюбоваться фа-

садами домов, построенных здесь 

лет десять назад компанией «Отдел-

финстрой». Удачное архитектурное 

решение, облицовка «а ля природный 

камень» оставляют приятное впечат-

ление и полностью компенсируют 

серость и безликость студенческих 

общежитий, расположенных по со-

седству. Однако мало кто знает, что 

за красивым фасадом скрываются 

серьезные проблемы, которые волну-

ют здешних обитателей, в частности, 

жителей дома № 21, корпус 2. Именно 

они позвонили в редакцию и попро-

сили приехать, чтобы все увидеть 

собственными глазами.

Этот дом был сдан в эксплуата-

цию в 2005 году. Срок, как видим, не-

большой. Тем более удивительно, что 

фасад со стороны двора в некоторых 

местах уже успел покрыться трещи-

нами. По словам жильцов, представи-

тели компании-застройщика прихо-

дили, осмотрели и кое-где скрепили 

облицовку. И на том успокоились. 

— Трещины появились лишь на 

облицовке, а не на несущих стенах, 

— сказал по телефону начальник 

управления по капитальному строи-

тельству компании «Отделфинстрой» 

Юрий Васильев и во избежание лиш-

них вопросов, буркнув «до свидания», 

быстро положил трубку.

Словом, застройщик никаких про-

блем в образовании трещин не ви-

дит, с чем категорически не согласны 

жильцы дома и УК «Юность».

— Мы несколько раз просили «От-

делфинстрой» выявить причину по-

явления трещин и принять меры, но 

наши обращения были проигнориро-

ваны, — объясняют в управляющей 

компании. — Два года назад наибо-

лее опасные участки даже пришлось 

отметить лентой, только после этого 

были приняты кое-какие меры.

— Либо на стадии проектирования 

были допущены какие-то отклонения 

от норм, либо в ходе строительства, 

— рассуждают жильцы. — Видимо, 

облицовочную часть должным обра-

зом не закрепили на несущей стене 

дома, вот она и стала разрушаться. 

Мы боимся, что у нас может случиться 

то же самое, что и в соседнем доме. 

Там тоже не обращали внимания на 

появление трещин, а потом пришлось 

восстанавливать стену. 

По словам представителей УК, 

специалисты компании-застройщика 

виновниками образования трещин 

считают владельцев квартир, кото-

рые понаставили на наружных стенах 

кондиционеры. Но дело в том, что 

трещины стали появляться и в тех 

местах, где никакого уличного обору-

дования нет. 

— Что, нам теперь нельзя поль-

зоваться даже кондиционерами? 

— возмутился один из жильцов. — 

Почему-то на других домах их мож-

но устанавливать, а здесь, выходит, 

нельзя? 

И жильцам дома, и управляющей 

компании не позавидуешь. В усло-

виях, когда, можно сказать, компа-

ния-застройщик самоустранилась 

от решения проблемы, все расходы 

по устранению недостатков им при-

ходится брать на себя. А расходы 

эти немалые: надо пригласить экс-

пертную комиссию, выявить причину 

появления трещин, составить акт, 

оформить смету и т. д. В связи с этим 

возникает вопрос: а кто должен все 

это оплачивать — жильцы или за-

стройщик? 

Придется еще раз повторить: в 

«Отделфинстрое» даже разговари-

вать на эту тему не хотят. Там, види-

мо, надеются, что все утрясется само 

собой, или же полагаются на соб-

ственный опыт устранения подобных 

проблем. А такой опыт у компании, 

действительно, накоплен немалый. 

Взять хотя бы дом № 32, расположен-

ный по проспекту М. Горького. Его 

также в свое время построил «От-

делфинстрой». В какой «угол» ни за-

гляни, везде можно увидеть какие-то 

стяжки, крепления, удерживающие 

стены. На одном из этажей две сте-

ны вообще стянуты цепями — чтобы 

не отошли друг от друга. А на крыше 

дома сооружены несколько конструк-

ций для укрепления стен. Единствен-

ное утешение для жильцов этой де-

вятиэтажки — они могут считать себя 

счастливчиками, потому что не веда-

ют, в каком доме живут.  

Г
оворят, подниматься в квар-

тиру по лестнице полезно для 

здоровья. Некоторые, в том 

числе и светила отечественной ме-

дицины, на полном серьезе утверж-

дают: каждая ступенька продлевает 

человеку жизнь на одну минуту. Од-

нако с этим мнением категорически 

не согласны жильцы второго подъ-

езда дома № 34 по улице Мичмана 

Павлова, проживающие на верхних 

этажах.

— Кто верит в эту чушь, пусть 

сам попробует по лестнице под-

ниматься каждый день на восьмой 

или девятый этаж, да еще с грузом, 

— говорят они. — А мы так делаем 

вот уже полтора года. 

Беды жильцов начались в мае 

прошлого года, когда в три часа 

ночи в подъезде неожиданно заго-

релась кабина лифта.

— Мне в ту ночь почему-то не 

спалось, — вспоминает Валентина 

Старунь, проживающая на шестом 

этаже. — Когда вышла на лестнич-

ную площадку, весь подъезд был 

сильно задымлен. Приехало много 

пожарных машин. Один из пожар-

ных сказал другому: «Похоже, зам-

кнуло». Однако потом нам лифтер-

ша заявила, что был поджог. И вот 

с тех пор мы мучаемся без лифта. 

Жильцам подъезда, особенно 

тем, чьи квартиры находятся на 

верхних этажах, действительно не 

позавидуешь. Так получилось, что 

именно на них проживают в основ-

ном пожилые люди, как, например, 

76-летняя Евдокия Максимова, ко-

торой недавно сделали операцию 

на сердце. 

— Я перенесла инфаркт, — с 

трудом выговаривает она. — Мне и 

так каждый шаг дается с большим 

трудом, а тут надо подниматься по 

лестнице. 

Этажом ниже проживает еще 

один инвалид. Раньше, чтобы про-

гуляться, он спускался вниз на лиф-

те, а теперь лишен и этой скудной 

радости. Чтобы хоть немного поды-

шать свежим воздухом, ветеран вы-

нужден время от времени держать 

дверь квартиры открытой.

Страдают не только старые. 

Сильно достается молодым семьям 

с маленькими детьми. Ни одной ма-

тери, да и отцу не под силу подни-

маться с коляской и с ребенком на 

руках на девятый этаж. 

— У нас в 70-й квартире про-

живала молодая семья с двумя ма-

ленькими детьми, — продолжает 

Валентина Михайловна. — Только 

из-за того, что нет лифта, они вы-

нуждены были переехать жить к 

матери. 

Почему же проблему со сгорев-

шим лифтом не могут решить до 

сих пор?

С точки зрения Жилищного ко-

декса она должна решаться про-

сто: лифт как часть общедомового 

имущества надо отремонтировать 

или купить новую кабину за счет 

Златая цепь на доме томЗлатая цепь на доме том К ним ДедК ним Дед

Пальма первенства по освещению в СМИ проблем уходящего года, безусловно, принадлежит 
теме ЖКХ. Не стала исключением и газета «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — Чувашия».  Наверное, 

не было ни одной недели без звонков или писем в редакцию  о тех или иных «болячках» 
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ЖИЛКОМХОЗ

ХОЗЯЙСТВО
ЭКОНОМИКА И ПРАВО

фонда капитального ремонта. Для 

этого нужно все-то получить согла-

сие всех собственников квартир. 

Вот здесь-то и находится камень 

преткновения. Многие жильцы вы-

ступают категорически против. «С 

какой стати мы должны оплачивать 

расходы на покупку новой кабины 

лифта? — заявляют они соседям по 

дому. — Требуйте деньги с того, кто 

ее поджег». 

Если следовать логике, они пра-

вы. Но вся загвоздка в том, что, 

несмотря на заявление жильцов с 

просьбой о возбуждении уголовно-

го дела о поджоге, полиция так и не 

установила виновника пожара. 

Сотрудники УК «Сфера», кото-

рая обслуживает дом, в курсе дела. 

Но там тоже разводят руками. «Все 

упирается в закон, — комментируют 

специалисты УК. — На любые дей-

ствия с общедомовым имуществом, 

а также на трату средств фонда 

капремонта требуется согласие 

собственников квартир, а там даже 

сами жильцы внутри подъезда не 

могут договориться между собой». 

Есть еще один спасительный 

вариант — перенос срока капиталь-

ного ремонта лифта. По графику он 

должен быть осуществлен в 2043 

году за счет фонда капремонта. Но, 

чтобы перенести срок ремонта на 

более близкий, опять нужно согла-

сие всех жильцов. 

— Это совершенно нереально, 

— чуть не плачут страдальцы из 

второго подъезда. — Мы семь раз 

собирались, чтобы решить пробле-

му, но голосов всегда не хватало. 

Чтобы купить новую кабину лиф-

та и установить ее, требуется почти 

два миллиона рублей. Ясно, эту 

сумму жильцам подъезда, нуждаю-

щимся в лифте, никогда не собрать. 

Значит, нужно искать другие вари-

анты, ведь в подобной ситуации 

могут оказаться и жильцы других 

домов.

— Я разбирался в этой ситуации, 

— комментирует депутат Госсовета 

Чувашской Республики Игорь Моля-

ков. — Она действительно сложная 

и неординарная. Легче всего винить 

жильцов дома, не проявивших соли-

дарность. Но их тоже можно понять. 

Тем не менее людям надо помочь. 

Фактически жильцы верхних эта-

жей оказались заложниками ситуа-

ции. Но они же ни в чем не виноваты! 

Чтобы решить проблему, надо вне-

сти соответствующие изменения в 

Жилищный кодекс, разрешающие 

в экстренных ситуациях использо-

вать средства фонда капремонта 

на неотложные нужды без согласия 

жильцов, что очень долго и сложно, 

либо нужно решение Чебоксарско-

го городского Собрания депутатов 

по этому конкретному факту. Я ду-

маю, два миллиона рублей в город-

ском бюджете найдутся. 

Вызывает недоумение и другой 

факт: как могли назначить дату кап-

ремонта лифта на 2043 год, если 

ему на сегодня уже 36 лет? — воз-

мущается депутат. — По нормати-

вам, через 25 лет с момента запуска 

лифта его должны были заменить. 

А тут получается фантастический 

срок — 63 года! Еще в 2008 году в 

«Чебоксарских новостях» была опу-

бликована информация о том, что 

на капремонт дома в 2009 году бу-

дут выделены деньги. Значит, уже 

тогда должны были заменить лифт, 

но почему-то этого не сделали. Та-

ким образом, в сложившейся ситу-

ации виноваты и городские власти. 

Поэтому хочется надеяться, что они 

исправят свою ошибку и помогут 

несчастным жильцам дома. Иначе 

им новогодних подарков еще долго 

не видать, ведь ни один Дед Мороз 

не пойдет пешком на девятый этаж, 

да еще с мешком.

В 
один из декабрьских дней, когда у 

многих домохозяек голова забита 

предновогодними думами, у Розы 

Хлебниковой раздался телефонный зво-

нок.

— Роза Андреевна! — послышался умо-

ляющий женский голос. — Вы все еще в 

Чебоксарах? Приезжайте срочно в Ибреси! 

Мы уже вторые сутки сидим без воды.

Роза Хлебникова — не глава района и 

не директор местного «Водоканала», тем 

не менее женщина, бросив дела в столице, 

сразу же выехала в поселок. По-другому не 

могла — она же не только руководитель от-

деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Ибресинском районе, но и помощник де-

путата Госдумы России Олега Николаева. К 

тому же Роза Андреевна прекрасно знает о 

всех социальных болячках района, в числе 

которых особое место занимают проблемы 

«Водоканала».

Еще летом в МУП «Водоканал Ибресин-

ского района» приезжал Олег Николаев, 

который в то время был кандидатом в депу-

таты. Тогда работники предприятия пожа-

ловались ему и Розе Хлебниковой на свое 

бедственное положение. Основные их пре-

тензии связаны с невыплатой зарплаты, 

из-за чего люди вынуждены увольняться. 

«У нас с кадрами полная чехарда, — гово-

рили они. — За каких-то полгода смени-

лось аж три директора «Водоканала». Все 

разваливается: мусор вовремя не выво-

зим, постоянные перебои с подачей воды, 

аварии на водопроводе, большие пробле-

мы с канализацией».

А как хорошо все начиналось!

Ибресинцам, можно сказать, повезло: 

их поселок включили в федеральную про-

грамму «Чистая вода», когда еще прези-

дентом Чувашии был Николай Федоров. 

Большая часть средств на ее реализацию 

выделялась из федерального бюджета. В 

рамках этой программы в поселке Буинск 

были построены плотина и 

водоочистительная станция. 

Планировалось возвести и 

биологические очистные со-

оружения стоимостью почти 

176 миллионов рублей. Од-

нако с приходом к руковод-

ству республикой Михаила 

Игнатьева программа была 

свернута. Более того, значи-

тельно сократили выделение 

денег на содержание и функ-

ционирование объектов, уже 

сданных в эксплуатацию. 

Под нож попало и финанси-

рование водоочистительной 

станции в Буинске. И, как 

следствие, в течение всего 

года ее работникам посто-

янно задерживали зарплату, 

из-за чего многие вынужде-

ны были уволиться. Хрони-

чески не хватает денег на 

обновление оборудования, 

покупку химических реаген-

тов для очистки воды. На 

станции даже нет лаборанта, 

который должен брать пробы 

воды для анализа. Все это 

привело к резкому ухудше-

нию качества воды. К тому 

же ее напор настолько сла-

бый, что в часы пик она не поднимается до 

верхних этажей. 

Авария на водопроводе еще более усу-

губила положение. Подача воды в Ибресях 

прекратилась 29 ноября. Через два дня вы-

нуждены были закрыть один из детских са-

дов, а учащихся школ известили о возмож-

ном прекращении занятий. Не стало воды 

ни в квартирах, ни в больнице, ни на других 

социально значимых объектах. Из-за этого 

2 декабря были отменены уроки в школах 

и закрыты детские сады. На следующий 

день вода в кранах появилась, но через 

несколько часов ее опять не стало. Люди 

вынуждены были носить воду из далеких и 

немногочисленных колодцев, чудом сохра-

нившихся в поселке.

Прорыв случился как раз возле водо-

очистной станции в Буинске. Причем на 

резервной ветке, по которой из-за прежней 

аварии на основной трубе вода подавалась 

в поселок. По словам местных жителей, 

знакомых с ситуацией, этой аварии можно 

было ждать, так как при строительстве во-

допровода применялись трубы, бывшие в 

употреблении. 

…Роза Андреевна подъехала к месту 

ЧП уже под вечер, когда стемнело. Из ру-

ководства района была лишь заместитель 

главы райадминистрации — начальник от-

дела образования Луиза Григорьева. Ка-

жется, ее беспокоило лишь одно — как бы 

не попасть в объектив фотокамеры, а пото-

му она вряд ли слышала голоса ремонтни-

ков, которые ворчали по поводу нехватки 

топлива, отсутствия муфт и других необхо-

димых материалов.

Розе Хлебниковой ничего не остава-

лось делать, как срочно отправить письмо 

президенту России Владимиру Путину с 

просьбой помочь решить проблему с водо-

снабжением поселка. Она не хочет, чтобы 

ибресинцы встречали Новый год без воды. 
Алексей Кряжинов

ВодоканальяВодоканальяМороз не придетМороз не придет

в сфере жилищно-коммунального хозяйства республики. Как ни странно, их стало намного 
больше на финише года. Естественно, мы не могли не отреагировать и, несмотря на 
праздничный номер, решили опубликовать ряд корреспонденций на эту острую тему.

Тяжко пожилым поднимать-
ся по лестнице.

Валентина Старунь: «Мы уже 
полтора года так мучаемся»

Ожидаемая авария на водо-
проводе.

На обновление оборудова-
ния на водоочистительной 
станции денег нет.
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
СВЕРШИЛОСЬ!ОБЪЯСНИЛИ ЧЕРЕЗ СУД

Оскорбление 
обошлось 

в пятьдесят 
тысяч 

У безнадзорных животных 
появился временный кров

Наконец-то это произошло — в Чебоксарах открылся Пункт временного содержания (передержки) безнадзорных 
животных. Собак в нашем городе больше не отстреливают, их отлавливают.  Отловом занимается ООО «Забота».

Педагоги вырезали сказку изо льда
КОНКУРС

 Педагоги ЧГПУ им. И.Я. Яковлева — 

кандидат педагогических наук, доцент 

кафедры инженерно-педагогических 

технологий Алексей Казаков и специ-

алист по учебно-методической работе 

кафедры машиноведения Андрей Кош-

кин, успешно прошедшие отборочный 

тур, были приглашены организаторами 

фестиваля для участия в финальном 

туре.

Скульпторы должны были вырезать 

изо льда узнаваемых персонажей или 

известные сцены из таких фильмов, 

как «Конек-Горбунок», «По щучьему 

велению», «Кащей Бессмертный», «Ко-

ролевство кривых зеркал» и др. Высота 

работ должна быть не менее 1,5 метра, 

а длина — не менее 2 метров.

Педагоги Чувашского государствен-

ного пединститута, представившие 

ледовую скульптуру «В поисках моло-

дости» по мотивам фильма «Конек-гор-

бунок», стали обладателями диплома 

третьей степени.

Проблема, связанная с без-
домными кошками и собаками, 
назрела давно, а к началу ее 
решения сердобольные зооза-
щитники и скупые на чувства чи-
новники прошли непростой путь. 
И вот члены выездной комиссии 
Чебоксарского городского Собра-
ния депутатов в начале декабря 
осмотрели построенные волье-
ры (у строительства вольеров 
есть своя история, но сейчас не 
будем ее вспоминать), оценили 
условия работы представителей 
зоозащитной организации ООО 
«Забота», заключившей договор 
субподряда с АО «Спецавтохозяй-
ство» по содержанию животных в 
пункте передержки.

Управление ЖКХ и благо-
устройства администрации горо-
да считает, что все условия вы-
полнены: «обустроены системы 
водоснабжения и водоотведе-
ния, подведено электроснабже-
ние, установлены биотуалет и ев-
роконтейнер для сбора твердых 
коммунальных отходов. Кроме 
того, установлено ограждение, 
изготовлены 12 передвижных 
мобильных трехсекционных 
вольеров и 4 передвижных мо-
бильных блок-контейнера: ад-
министративно-хозяйственный 
блок и три блок-контейнера с вы-
гульными площадками», — со-
общается на сайте администра-
ции Чебоксар.

А если выразиться попроще, 
то это 46 деревянных вольеров 
и бытовки. Вода действительно 
подведена, за канализацию сош-
ли биотуалет и выгребная яма, а 
электроснабжение — это провод 
от столбов, питающий фонарь, 
который скупо освещает терри-
торию ночью. В вольерах щели. 
Есть вольеры, в которых двери 
или не закрываются, или не от-
крываются. Например, дверь в 
бытовку, служащую больницей, 
приходится подпирать старым 
креслом. Нет условий для со-

держания щенков. Неструганые 
доски вольеров грозят занозами, 
чтобы застелить пол, резину зо-
озащитники покупают сами. При 
наличии всех, по мнению Управ-
ления ЖКХ, условий еду для 
собак работники пункта пере-
держки готовят дома. И еще — 
добраться до пункта передержки 
в принципе непросто, к тому же 
на дороге нет указателя.

Как говорится, спасибо и на 
этом. Главное, сделан первый 
шаг — собак перестали убивать.

С открытием пункта пере-
держки чебоксарских зооза-
щитников поздравили люди, 
имеющие опыт в этом гуманном 
деле. Видеопослания прислали 
глава администрации Нижнего 
Новгорода Сергей Белов, ген-
директор нижегородского ООО 
«Зоозащита-НН», занимающего-
ся бездомными животными на 
основе муниципального контрак-
та, Владимир Гройсман, ставший, 
кстати, в 2016 году победителем 
премии «Человек года» в Ниж-
нем Новгороде, Юрий Микитюк, 
директор ООО «Ветеринарный 
госпиталь» (Санкт-Петербург) и 
Илона Броневицкая, актриса и 
хозяйка частного приюта. То, что 
они запечатлели на своих видео, 
приводит в трепет: приюты там 
— это одетые в кафель двор-
цы с прекрасными условиями и 
полным оснащением. В Питере 
для диагностики есть даже томо-
граф…

Конечно, такой подход к про-
блеме дает ощутимые резуль-
таты. В Нижнем Новгороде, на-
пример, программа ОСВВ (отлов 
— стерилизация — вакцинация 
— выпуск или передача в до-
брые руки) работает уже 3 года. 
За это время стерилизовано бо-
лее 12 тысяч собак, больше тыся-
чи собак обрели хозяев. На улицы 
города не попало более 100 ты-
сяч щенков, общее количество 
животных благодаря стерилиза-

ции снизилось на 40 процентов. 
Количество жалоб граждан со-
кратилось в 2-2,5 раза.

Сделаны первые шаги и у 
нас. На начало декабря в пункте 
передержки содержалось 20 со-
бак, сейчас вместе со щенками 
около пятидесяти. Стараниями 
зоозащитников и добрых людей 
дом обрели более 20 четвероно-

гих бедолаг. Молодежная Обще-
ственная палата работает над 
законопроектом о стерилизации. 
Все эти начинания стартовали 
в Чебоксарах очень вовремя: 
президент Владимир Путин по-
требовал в кратчайшее время 
изменить законодательство в 
плане отношения к безнадзор-
ным животным.

Московский районный суд 
Чебоксар вынес решение в 
отношении блогера Вячеслава 
Егорова по иску, заявленному 
депутатом Госсовета Чувашии 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Игоря Молякова о защите чести 
и достоинства. 

Суд удовлетворил иск депутата 

и признал информацию блогера 

не соответствующей действитель-

ности, а также порочащей честь 

и достоинство истца, и постано-

вил, что Егоров должен выплатить 

Игорю Молякову компенсацию мо-

рального вреда в размере 50 ты-

сяч рублей. Блогер, известный в 

интернете под ником «Письма для 

Лизы», не раз позволял себе оскор-

бления как в адрес депутата Иго-

ря Молякова, так и в адрес других 

лиц, оппонирующих власти. Долго 

Моляков терпел эти «чудачества», 

и вот наконец решил через суд объ-

яснить любителю эпистолярного 

жанра, что так делать нехорошо. 

Решение суда может быть обжало-

вано.

Не так давно с аналогичным 

иском к Егорову в суд обращал-

ся журналист «Правды ПФО» 

Александр Белов. Суд журналист 

успешно выиграл, а сумма компен-

сации морального вреда составила 

также 50 тысяч рублей.

Вряд ли блогер будет платить 

эти деньги из собственного кар-

мана. Его постоянно видят почти 

на всех мероприятиях с участием 

Михаила Игнатьева, из чего можно 

сделать вывод, что Егоров прибли-

жен к главе республики, а его на-

падкам подвергаются в основном 

неугодные власти лица. Следова-

тельно, платить будет заказчик.

Изменения вводятся 
с 1 января 2017 года. 

Упраздняются карты для безна-

личной оплаты проезда льготными 

категориями граждан на транспорте 

общего пользования городского и 

(или) пригородного сообщения и го-

родском наземном электрическом 

транспорте, сообщается на сайте 

республиканского Минтранса.

Льготная карта не была бес-

платной, она стоила 600 рублей и 

являлась дополнительной мерой 

социальной поддержки населения. 

Картой пользовались граждане, 

относящиеся к льготным категори-

ям: инвалиды, участники ВОВ, ве-

тераны боевых действий, ветераны 

труда, труженики тыла военных лет 

— всего в перечне 21 категория. 

Теперь эти люди потеряли возмож-

ность льготного проезда на обще-

ственном транспорте.

В ведомстве говорят, что это 

связано с непростой экономической 

ситуацией в транспортной отрасли. 

В Томске прошел фестиваль ледовых скульптур «Хрустальный Томск — 2016». Основной его тематикой стали 
сюжеты из фильмов-сказок советского режиссера Александра Роу.

ОБОЙДЕТЕСЬ

Льготного 
проезда в 

общественном 
транспорте 

не будет

Проблема связанная с без ддержания щенков Неструганые цде ции снизилось на 40 процентов гц гих бедолаг Молодежная Обще

Зоозащитники надеются на помощь неравнодушных горо-
жан: животным постоянно нужны корма и ветсредства. Вот спи-
сок предметов первой необходимости:

Невысокий производственный металлический стол для вет-
кабинета 

Лекарства (уточнять, какие)
Солома — нужна постоянно!
Баки большие металлические для хранения кормов 
Сухие НЕДЕШЕВЫЕ корма (дешевые собаки едят плохо)
Дешевые консервы типа цыпленка в собственном соку 

(очень любят) 
Ошейники, поводки 
Одеяла байковые для утепления вольеров, простыни и пр. 
Теплые куртки, пуховики для рабочих и волонтеров 
Потолочные лампы освещения

Контактный телефон: 21 81 52
Группа вконтакте: vk.com/dailapu21

За помощь, содействие и понимание зоозащитники 
благодарны главе Чебоксар Ирине Клементьевой и замести-
телю главы администрации по экономическому развитию и 

финансам Михаилу Жирнову.

По официальной вер-
сии, это канализация…

…а это электроснаб-
жение.

вход в больницу.возьмите меня, я хороший…
Бедняжка попала под машину 
и теперь лежит в больнице.
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА

ДЕЛА

ПРОИСШЕСТВИЕ

НОМИНАЛЬНО

В Чувашии наступит 
Год Матери и Отца

Арестованный замминистра спорта 
Чувашии уволен

ДТП с двумя «скорыми»

Биатлонистка из Чувашии 
одержала первую победу 

на Кубке мира

СПОРТ
Алексей Яковлев, более 14 лет работавший заместителем министра спорта 

Чувашии, уволен. В данное время он находится под домашним арестом.

«Наши труженики, ветераны, деды и праде-

ды в тяжелые послевоенные годы восстанови-

ли страну из разрухи, заставили весь мир при-

знать Россию великой державой. Наша задача 

— формировать позитивное мнение о челове-

ке труда, настоящем труженике, который всей 

душой предан Родине», — так говорил Михаил 

Игнатьев. Что получил человек труда в год, на-

званный его именем? Работающие ветераны 

труда остались без ежемесячных выплат, кото-

рые прокуратуре пришлось отстаивать в суде, 

причем успешно, льготникам урезали льготы. 

О том, сколько создано новых рабочих мест, и 

говорить не приходится.

Вот и теперь глава Чувашии обещает, что 

«мероприятия, которые будут проведены в 

рамках Года Матери и Отца, будут направлены 

на сохранение традиционных семейных цен-

ностей, повышение престижа материнства и 

отцовства, формирование у молодых граждан 

ответственного отношения к созданию семьи». 

Работа, похоже уже началась — принят закон, 

в соответствии с которым пособия на третьего 

ребенка семьи получать не будут.

Вместе с тем «Кабинету Министров пору-

чено образовать организационный комитет 

по проведению в Чувашской Республике в 

2017 году Года Матери и Отца и утвердить его 

состав, разработать и утвердить план основ-

ных мероприятий, предусматривающих меры 

по реализации государственной семейной 

политики, проведение информационно-про-

светительской кампании, направленной на 

понимание ценностей материнства и отцов-

ства», — сообщается на правительственном 

портале.

Под домашний арест чиновник был помещен 3 ноября. Он подозревается в злоупотребле-

нии должностными полномочиями при строительстве спортивного сооружения в одном из 

районов Чувашии. 

А с содержанием под домашним арестом бывшего полпреда Чувашии Леонида Волкова 

суд не согласился. Как сообщает ИА REGNUM со ссылкой на адвоката Волкова, суду не пред-

ставлены доказательства того, что Леонид Волков собирается заниматься противоправной 

деятельностью и похищать бюджетные средства. Кроме того, суд счел приведенные основа-

ния недостаточными и отказал в ходатайстве о продлении домашнего ареста.

Напомним, Леонид Волков был отстранен от должности 30 мая. Бывшего полпреда Чува-

шии при президенте РФ подозревают в незаконном получении премиальных на общую сумму 

2 млн рублей за четыре года работы. Сам Волков считает, что для возбуждения уголовного 

дела повода не было, а существующая в полпредстве система оплаты труда была такой с 

декабря 2006 года. Волков намерен отстаивать свои права и доказывать невиновность — он 

написал уже два обращения президенту РФ, где говорит о «коррупционной составляющей 

руководства» Чувашии.

Седьмого декабря в центре Чебоксар столкнулись 
два автомобиля «скорой помощи». 

ДТП произошло  на развязке около колхозного рынка. 
Когда машина, ехавшая, скорее всего, на вызов, поднималась вверх по 

Гагаринскому мосту, ей навстречу выскочил легковой автомобиль. Его во-
дитель позже объяснил, что попал в снежную колею и не справился с управ-
лением. Мимо проезжала еще одна «скорая», в которой везли мальчика с 
острым аппендицитом. Медлить было нельзя, и водитель решил объехать 
место аварии. Но машину занесло, и она тоже въехала в легковушку. При-
бывшие на место сотрудники ГИБДД первым делом доставили ребенка в 
больницу. В ДТП никто не пострадал, передавала пресс-служба дорожной 
полиции.

ПИСЬМО В ТЕМУ

В свое время я читала в вашей газете материалы о проблемах скорой 
помощи. И сейчас решила написать, потому что стала свидетелем жут-
кой для меня ситуации. Это было, когда городские улицы и дворы покрылись 
льдом. Я подъехала к дому, и мне надо было поставить машину. Но у нашего 
подъезда пыталась преодолеть подъем, покрытый льдом, машина «скорой 
помощи», и у меня не было возможности припарковаться. Я подошла к «ско-
рой» (она приехала по вызову), стали разговаривать с водителем. Он, бед-
ный, аж взмок весь. «Да резина летняя», — говорит. Я удивилась: «А почему вы 
не требуете зимнюю?» «Требуем… А что толку?»

Было это в северо-западном районе. Но ведь в то время весь город, не 
только северо-западный, был во льду. Значит, у «скорой» на «лысой резине» 
были большие проблемы во всем городе. И у «скорой», и у тех, кому она тре-
бовалась. 

Определены регионы — получатели средств, предусмотренных в федеральном 
бюджете на 2016 год в рамках госпрограммы «Развитие федеративных отношений и 
создание условий для эффективного и ответственного управления региональными и 
муниципальными финансами».

Дотации из федерального бюджета достанутся регионам, добившимся наилучших резуль-

татов в социально-экономическом развитии по итогам 2015 года. Чувашия к этим регионам от-

ношения не имеет.

В ПФО финансовую поддержку заслужили Мордовия (275 млн), Татарстан (162 млн) и Марий 

Эл (157 млн), а всего между 20 субъектами будут перераспределены 5 млрд рублей. 

НЕ ЗАСЛУЖИЛИ

НОВЫЕ КНИГИ

Деньги мимо

«Маугли» — 
на чувашском языке

Недавно в Чувашском книжном издательстве 
тиражом 1000 экземпляров вышла в свет книга 
Дж. Р. Киплинга «Маугли» (редактор — 
Ольга Иванова, художник — Андрей Фомиряков). 

Инсценировку Нины Гернет на чувашский язык пере-

вел заслуженный артист Чувашской Республики Геннадий 

Кириллов. К книге прилагается аудиоверсия спектакля из 

фондов ГТРК «Чувашия». Роли озвучены профессиональ-

ными артистами.

Действия в сказке-инсценировке разворачиваются во-

круг Маугли, выросшего в волчьей стае. Добродушный 

медведь Балу и отважная пантера Багира учат мальчика 

выживать в диких условиях и преодолевать трудности. Яр-

кие и своеобразные рисунки, сделанные художником Ан-

дреем Фомиряковым, перенесут читателя в невероятный 

мир джунглей.
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Татьяна Акимова победила в 
спринте на этапе Кубка мира 

в Нове-Место (Чехия). 

Наша спортсменка, чисто отстре-

ляв на огневых рубежах и на финише, 

на 4,3 секунды опередила ближай-

шую преследовательницу Анаис Ше-

валье из Франции. Эта победа стала 

первой в карьере Татьяны Акимовой 

на этапах Кубка мира.

А в гонке преследования на 10 км 

с четырьмя огневыми рубежами на 

очередном этапе Кубка спортсменка 

из нашей республики взяла «бронзу».

Татьяна — воспитанница Чуваш-

ской школы биатлона, выпускница 

ДЮСШ им. А. Тихонова. Ее тренирует 

Анатолий Акимов. Фото с сайта biathlonrus.com

Уходящий 2016 год был в нашей республике Годом человека труда. 

Председатель Комитета Госдумы 
по финансовому рынку, президент 

Ассоциации «Россия» Анатолий 
Аксаков награжден юбилейной 
медалью «25 лет СНГ» за вклад 

в развитие интеграции 
государств — участников СНГ.

Награду Исполнительного комитета 

СНГ Анатолию Аксакову на торжествен-

ном приеме Ассоциации «Россия» 9 де-

кабря вручил советник председателя Исполнительного комитета 

– Исполнительного секретаря СНГ Анатолий Казаков.

Владимиру Офаринову, 
руководителю Ядринского районного 

отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, депутату Ядринского 

городского Собрания депутатов 
Владимиру Офаринову 

исполнилось 55 лет. 

Члены Бюро Совета регионального 

отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ в Чувашской Республике, редакция 

газеты СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – Чувашия, активисты партии 

присоединяются к многочисленным поздравлениям и желают 

юбиляру долгих лет жизни, бодрости духа и несгибаемой воли. 

С наградой!

С днем рождения!



Ч У В А Ш И Я НУ, С НАСТУПАЮЩИМ!

8

Учредитель и издатель - Региональное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Чувашской Республике. Адрес редакции, учредителя и издателя: г. Чебоксары, ул. К. Маркса, дом 52, корп. 30, офис 306. 
Главный редактор Иванова Е. М. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ФС 18-3403 от 15.06.2007 г., выдано Управлением Роскомнадзора по ПФО. Распространяется бесплатно. 

Изготовлено: ООО «Навигатор». Адрес: ЧР, г. Чебоксары, ул. К. Иванова, д. 80, корп. А.
Дата выхода в свет - 25.12.2016. Подписано в печать: по графику - 12.00, фактически - 12.00. Тираж 60 000 экз. Заказ № 6843.

На пороге Новый год — семейный праздник, 

когда все мы собираемся за столом и желаем 

друг другу всего самого доброго.

Говорят, желания, загаданные в новогод-

нюю ночь, исполняются. Давайте все вместе 

под бой курантов пожелаем нашей родной Чу-

вашии развития и процветания. Пусть 2017 год 

будет удачным во всех отношениях для нас, ее 

жителей, счастливым и богатым на радостные 

события!

Пусть все хорошее приумножится, а плохое 

никого из вас не коснется. Счастья и здоровья, 

удачи и успехов, улыбок и хороших людей рядом!

С Новым годом и Рождеством!

Игорь Моляков, Сергей Павлов, 

депутаты Госсовета Чувашской Республики

БЫВАЕТ…

КОНКУРС

Прекрасный вид

Кушать подавали мастера

В прошлый Новый год отказал-
ся от оливье. В этот попробую от 
мандаринок отказаться — надо 
же выяснить, отчего мне так плохо 
1 января.

В новогоднюю ночь в вытрезви-
тель было доставлено пятьдесят 
человек и четырнадцать снегови-
ков. Причина ошибки милиционе-
ров выясняется.

Десять дней новогодних праздни-
ков — это такое время, которое 
можно провести как хочешь: либо 
без всякой пользы, либо с боль-
шим вредом.

Дорогой Дедушка Мороз! Я был 
хорошим весь год... Хм... Ну почти 
весь год... Хм... Ну иногда... Хм... 
Ой, да ладно! Куплю все сам!

Опрос перед Новым годом: что 
вам дарят на этот праздник чаще 
всего?
Отвечают мужчины: 
— Носки — 50%
— Галстуки — 50%
— Другое — 0%

Отвечают женщины:
— Другое — 50%
— Совсем другое, не то — 40%
— Не совсем то — 9%
— То, а надо другое — 1%

Пьете ли вы водку на Новый год?
— Не понял вопроса... — 13%.
— В каком смысле? — 18%.
— Обычную водку? — 23%.
— Как понять «пьете водку»? — 
22%.
— Все вышеперечисленное — 
24%.

Что на Новый год будете пить — 
водку или шампанское?
— Шампанское — 100%.
— Водку — 100%.

Если судить по новогодним обе-
щаниям и планам развития эко-
номики на будущий год, наше пра-
вительство все еще верит в Деда 
Мороза.

В Урюпинске три Деда Мороза по-
били депутатов. Наверное, письма 
с новогодними просьбами дош-
ли…

У меня плохие новости... Не знаю, 
как тебе такое сказать перед са-
мым Новым годом, когда все весе-
лятся и празднуют. Ты лучше при-
сядь, а то мои слова тебя могут 
шокировать. Итак... ДЕДА МОРОЗА 
НЕ СУЩЕСТВУЕТ! 

С Новым годом! 

Конкурс, проведенный в Центре 
защиты прав граждан СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, был вкусным в пря-
мом смысле слова: свое искусство 
показывали кулинары — не про-
фессиональные, а те, которые есть 
в каждой семье. Мастерство оце-
нивалось по четырем критериям: 
1) блюдо должно быть вкусным, 2) 
кра сиво оформленным, 3) рецепт — 
простым, 4) продукты, требующиеся 
для приготовления, — недорогими, 
что в наши дни особенно актуально.

Проведение мероприятия обе-
спечил руководитель Центра Сергей 
Муравьев, а прошло оно под зорким 
организационным приглядом за-
местителя председателя республи-
канского Союза собственников жи-
лья Тамары Манаевой. Оценивало 
мастерство хозяек взыскательное 
жюри, состоявшее, конечно же, из 
представителей мужского пола, 
ведь путь именно к их сердцам вы-
стлан всякими вкусностями и ле-
жит, как известно, через желудок. 
В жюри входили: помощник депу-
тата Госдумы Анатолия Аксакова 
Геннадий Зайцев, сам прекрасный 
кулинар; писатель Николай Макси-
мов, большой ценитель вкусной и 
здоровой пищи; и депутат Чебоксар-
ского городского Собрания Сергей 
Муравьев, многодетный отец, отлич-
но знающий, где и какие продукты 
можно купить недорого, и дающий 
дельные советы супруге по поводу 
их приготовления. Мужчины прого-
ворились, что сознательно пришли 
на конкурс голодными.

Женщинам удалось растрогать 
жюри — оно было в полной расте-

рянности, когда надо было приступать 
к исполнению своих обязанностей — 
подсчитывать баллы и распределять 
места. Все было настолько вкусно, что 
мужчины готовы были отдать первое 
место каждой участнице конкурса. Но 
женщины их успокоили — сказали, что 
ни за что не обидятся, если первое ме-
сто достанется только одному челове-
ку.

Оставшееся довольным жюри пер-
вое место присудило Антонине Пав-
ловне Ефимовой за нежнейший салат 
под названием «Коктейль». Второе — 
Галине Семеновне Ивановой за дивную 
солянку, яблочное и грушевое пюре. 
Третье — Ларисе Юрьевне Мироновой, 
приготовившей для конкурса вкусные 
фаршированные яйца, это блюдо отли-
чалось особой красотой. Призов зри-
тельских симпатий удостоились Нина 
Егоровна Брюханова — за ароматную 
выпечку в виде розочек с корицей и 
изюмом и Галина Петровна Костина — 
за «Бальзам по-цивильски», обладаю-
щий чудесным вкусом.

Жюри мероприятие понравилось 
настолько, что оно предложило прово-
дить такие конкурсы хотя бы раз в не-
делю.
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РЕЦЕПТЫ ОТ КОНКУРСАНТОК 

Слоеный салат «Коктейль»....................................................

200 г отварного куриного филе мелко покрошить.
Три вареных яйца натереть на крупной терке.
Свежие огурцы нарезать соломкой.
Твердый сыр натереть на крупной терке. 
Все выкладывается слоями, каждый слой 
смазывается майонезом.
Для украшения салата красный болгарский 
перец нарезать мелкими кубиками и выложить из них, например, 

сердце или любую другую фигуру.
Салат можно посыпать мелко порубленной зеленью.
Бальзам по-цивильски...........................................................

Взять по 100 штук листьев смородины, вишни, малины, черно-
плодной рябины и столько же ягод черноплодки. Все это промыть, 
залить 6 стаканами воды и поставить на сутки. Через сутки кипя-
тить в течение 25 минут. Остудить, процедить через дуршлаг, доба-
вить 0,5 л водки, 500 г сахарного песка и 2 чайные ложки лимонной 
кислоты. Бальзам готов. 

Уважаемые жители Чувашии!

нтртттрррртрррррртттррртрт ееееее

БЫВАВВВВВВВВ

Перед Новым годом наш генераль-

ный директор объявил во всеус-

лышание: «Вы в уходящем году очень хо-

рошо поработали, а потому руководство 

компании решило вам сделать новогод-

ний подарок. Каждый должен написать 

пожелание на бумажке, свернуть ее тру-

бочкой и положить в картонную коробку. 

Все ваши желания будут исполнены, но 

при одном условии — должно быть пол-

ное согласие. Тексты пожеланий огласим 

на новогоднем корпоративном вечере». 

Конечно, все с радостью согласились. 

Желаний-то у нас, собственно говоря, 

было немного: чтобы нам повысили зар-

плату и чтобы мы переехали в новый, бо-

лее просторный офис.

И вот на корпоративном вечере наста-

ла долгожданная минута. Генеральный 

директор извлек из коробки первую свер-

нутую трубочкой бумажку. Но прежде чем 

зачитать текст, спросил: «Все согласны 

с желанием этого анонимного автора?» 

«Да!» — взревели мы. Гендиректор раз-

вернул бумажку и громогласно известил: 

«Повысить зарплату на 15 процентов!» 

Буквально через секунду добавил: «Все! 

Зарплата будет повышена». В ответ раз-

далось мощное «ура!» 

Перед тем как вытащить вторую бу-

мажку, генеральный снова спросил: «Все 

согласны с желанием и этого анонимного 

автора?» «Да!» — дружно ответили мы. 

На бумажке было написано: «Чтобы мы 

переехали в новый офис». «Будет вам 

новый офис, — пообещал генеральный. 

— В конце февраля переедем на Первую 

площадку». 

Наконец, осталась последняя бумаж-

ка. Все повторилось в точности, как и с 

чтением предыдущих текстов, кроме од-

ного — самого пожелания. А оно было 

таким: «Хочу, чтобы все осталось по-

старому».

Мы были в шоке. Но что поделаешь, 

сами так договаривались.

Когда мы расходились по домам, я за-

метил, что наш аудитор Николай Сидоров 

старательно прятал улыбку. Я не выдер-

жал и спросил: «Это ты написал такое по-

желание?» «Да, я», — ответил он невоз-

мутимо. «Но почему?!» — удивился я. «Да 

потому, что из окна моего кабинета от-

крывается прекрасный вид на угол дома, 

где я впервые поцеловал свою будущую 

жену». 
Патрик Тоганашев 
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